

音楽に包まれて

校長内木勉

11月22日(金)23日(土)の2日間、音楽会を実施しました。令和初の音楽会であるとともに、大北小にとっても初の音楽会でした。大北小は開校以来、歌や音楽を教育活動の大きな柱として取り組んでいます。開校3年目から約40年続いてきた合唱発表会や、今も継続して活動している合唱団活動など、子どもたちの歌声は大北小の大切な宝物なのです。合唱発表会は4・5・6年生が参加して実施していましたが、この素晴らしい取組を全校のものとしたいと考え、今年度、大北小初の音楽会として実施したのです。

音楽会の取組は夏休みあたりから始まりました。学年ごとに先生方がさまざまな楽曲を 持ち寄り、学年で歌う曲や演奏する曲を選びました。 2 学期に入ると、歌のパートや担当 する楽器を決めました。音楽の授業を中心として歌の練習や合奏の練習が始まりました。 校長室に聞こえてくる音や歌声も、最初はバラバラだったり、きれいな音となっていなか ったりしましたが、少しずつ歌声や音が重なり合い、まとまっていくのを実感しました。 体育館での学年練習が始まると、歌声がハーモニーとなり、合奏も音の重なりや強弱、リ ズムが形となっていきました。いよいよ音楽会本番。子どもたちは、1日目の児童鑑賞日 では音楽を楽しみ、2日目の保護者鑑賞日では緊張感の中、がんばって取り組みました。 1年生のはじめの言葉で音楽会がスタート。1年生のかわいいカエルたちの歌声と演奏。 3年生の初めてのリコーダー奏。5年生の重厚感があり迫力満点の合奏。合唱団の日々練 習を積み重ねてきた素晴らしい歌声。和太鼓クラブの迫力あるぶちあわせ太鼓。 2 年生の 演奏では会場から自然に歌声が沸き上がってきました。 4 年生の疾走感のある演奏。そし て6年生のスピード感と圧倒されるような迫力の合奏では、会場全体がひとつとなりアン コールが沸き起こりました。音楽会のテーマは「奏でよう 伝えよう 響き合う音楽」。 一人一人の歌声が違うように、一つ一つの楽器の音色も違います。それらが合わさり響き 合った時、そこにハーモニーが生まれます。会場となった体育館には、子どもたちの奏で るハーモニーが響いていました。2日間で約1000名の保護者の方々や地域の方々、来 賓の方々にご来場いただきました。子どもたちのハーモニー、がんばる姿に、熱く大きな たくさんの拍手をいただきました。ありがとうございました。大北小の歌の力、素晴らし い宝物を実感することができた音楽会でした。

意。定一の7四分写写》的数章可》成分》下翻座!

大北小は2月14日に東京都のプログラミング教育推進校として実践報告会を開催いたします。 保護者の皆様には、土曜授業などで、実践の様子を見ていただく予定です。

《練馬 STYLE の提案》

残念ながら練馬区内の小学校のパソコン台数は都の平均をかなり大きく下回っています。この教育環境の中で、少しでも効率的にプログラミング教育を進めていくために「練馬 STYLE」を提案します。

- ①各学年・各教科の中で論理的思考を意識し取り組みます。
- ②学年に応じた内容で全学年で情報モラル教育に取り組みます。
- ③各学年で計画的にパソコンスキルの向上に取り組み、ICT機器の活用、に積極的に取り組みます。



♪音楽会を終えて♪

1年 西野 千絵

合唱『あしおと』は、最初は大声でまとまりがありませんでしたが、アドバイスをもらうと、たちまち優しく伸びやかな歌声に変身しました。合奏『かえるのえんそうかい』は、本番では一人一人が指揮に合わせて落ち着いて演奏できました。

「楽しかった!」「緊張したけどできた!」とやり切った表情の子どもたち。普段は元気いっぱいのやんちゃな1年生が、心をひとつにして、練習してきたことを最大限に発揮した姿からは、子どもたちの確かな成長を感じることができました。

たくさんの温かい拍手をありがとうございました。





2年 金子 祥子

「スイミー」では物語の情景や主人公「スイミー」の気持ちに合わせて歌い分けました。国語での学習を活かしてセリフも立派に発表することができました。合奏「パプリカ」では、みんなが大好きな曲です。メロディーは臨時記号や細かい音の連続で難しさがありました。本格的な練習が始まると、今までは歌詞で歌っていた歌を「ミソラソラシラソファミーレー♪」と音名で口ずさむほど毎日練習する姿がありました。当日の演奏後の感想では、「あんなに頑張ったから本番も上手にできてよかった!」「好きな曲だから頑張れた。」など満足した気持ちを嬉しそうに書いており達成感が得られたようです。たくさんの温かい拍手をありかとうございました!

3年 小林 彩乃

初めて全員で合奏をした時、曲の後半では音がばらばらでした。しかし、本番では、それぞれの音がきれいに重なり、素敵な音楽をお届けすることができました。休み時間や放課後にも練習をしたり、本番直前まで指使いを確認したりという個々の努力があったからこそです。「初めてできた!」「昨日より上手にできた!」と努力の分だけ達成感を味わえた様子が見られました。

また、他学年の演奏を聴き、高学年への憧れや 様々な楽器への興味をもつ良い機会にもなりまし た。

皆様には、たくさんの温かい拍手をいただき、 ありがとうございました。



4年 星野 勝

「笑顔で楽しく美しく みんなで奏でる音楽会」これは、4年生の音楽会のスローガンです。各クラスで案を持ち寄り、代表委員が決めました。合唱「今日から明日へ」では、初めて2部合唱に挑戦しました。アルトもソプラノも気持ちを一つにし、美しい曲の重なりをお届けすることができたと思います。合奏「銀河鉄道999」では、みんなで合奏する楽しさを感じながら迫力のある演奏を笑顔で奏でることができました。まさにスローガン通りの音楽会になりました。ご清聴ありがとうございました。









5年 伊藤 裕樹

5年生の音楽会に向けての活気が高まっていったのは楽器のオーディションが始まってからでした。合唱曲も合奏曲も発表され、楽器のパート譜が渡されると、"自分"も参加するのだなと意識したようでした。学年140人の大所帯が「140の音を重ねて、ワン・メロディーを奏でよう」をスローガンに練習を重ねました。集合時の規律がなかなか守られずに練習が短くなる時もありました。2時間続きの練習時には体力を使い果たし座り込む子もいました。2回の本番では、"リラックス"した気持ちで歌い、"まじめに"合奏に取り組みワン・メロディーを奏でられたように思います。

6年 畠山 華衣

合唱「願い」では、歌詞の意味を考えながら歌うことを意識しました。聴いている人たちにも歌詞に込められた思いが、歌声を通じて届いたのではないでしょうか。合奏「情熱大陸」では、会場全体を巻き込んで、音楽を通して一体感を味わうことができました。みんなで一つのものに取り組むことは簡単なことではありません。一人一人が自分のパートを責任もって奏でることの大切さ、そのために練習を積み重ねる大切さを学んだと思います。最高学年としてのプライドをもって取り組み、音楽会を成功に導くことができたと思います。温かい拍手、そしてアンコールをくださった皆様にはとても感謝しています。ありがとうございました。





「研究だより ~2年生研究授業~」

2年3組担任 金子祥子

11月6日に2年3組において、学級活動 「お絵かきゲームのプログラムを作ろう」の 研究授業をしました。今回は「伝え合い」を テーマに、プログラミングの基礎的な学習を しました。まず絵描き歌で練習をして「大き さや位置を表す言葉」が大切であることを学 習しました。そこから、グループでカードに 書かれた命令を順序に並べる活動を行いま した。

グループの話し合いでは、自分の持つ命令カ ードをお互いに伝え合いながら、実際に試し て確認する姿が多くみられました。

今回の学習を通して、来年度から始まる プログラミング教育に向けて興味や関心を 持ってくれることを願っています。



持久走大会に向けて

体育的行事委員会 吉田 悠太

11日、12日に持久走大会が行われます。 今年度から体育の授業での取組の継続性と児 童の安全管理の徹底から、学校の校庭のみを 使ったコースでの実施となりました。1・2 年生は約800m、3・4年生は約1200 m、5・6年生は約1800mを走ります。

持久走のねらいは、「体力の向上」と「自分 の目標に向かって最後まで頑張る」ことです。 それぞれ自分の目標に向かって継続して取り 組んで欲しいです。

大会本番に向けて、持久走タイムも始まっ ています。中休みの5分間全校で持久走に取 り組みます。自分のペースで最後まで走り抜 くことが目標です。各学年で持久走カードを 用意し、活用していきます。

持久走大会参加票を6日(金)までに各担 任までご提出ください。

持久走大会当日はもちろんですが、日々の 積み重ねを大切に、練習してきた成果を発揮 できるよう、児童の健康管理とともにご家庭 での励ましをよろしくお願いいたします。



1	日	
2	月	全校朝会 個人面談③【B時程】
3	火	色覚検査4(希望者)
		個人面談④【B時程】
4	水	個人面談⑤【B時程】
5	木	児童集会 個人面談終【B時程】
6	金	安全指導 クリーン運動
7	H	
8	П	
9	月	全校朝会 委員会⑧
10	火	社会科見学3 持久走旬間終
11	水	けやき班活動 持久走大会624
12	木	持久走大会513
13	쉪	避難訓練(不審者対応)
14	H	土曜授業 3・4時間目公開
15	П	
16	円	全校朝会 クラブ⑩
17	火	
18	水	音楽朝会 持久走大会(予備)
19	木	持久走大会 (予備)
20	金	社会科見学5
20		租税教室 6
21	土	
22	田	
23	月	全校朝会 情報モラル教室 5
۷۵		クラブ⑪
24	火	
25	水	終業式 給食終 大掃除 5 時間授業
26	木	冬季休業日始
27	金	
28	Ŧ	
29	日	学校閉校期間
30	月	学校閉校期間
31	火	学校閉校期間
12/29~1/3 は機械警備となり学校へ入れま		
, -/		

せん。1/6 は学校閉校期間です。

